

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes, 1'50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre . . . 6' . . .

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. José, núm. 36

TALLERES: IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago Garcia y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5; y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 164

ADMINISTRADOR:

Manuel F. Garcia Cruz

AYER Y HOY

Hoy

MAYO 25 1917

Alemania no cesa en sus procedimientos terroristas, y en Bélgica, como si aún fueran pocos los atropellos cometidos, continúa haciendo deportaciones. Ahora han sacado tres mil hombres para llevarlos a Alemania. Seguramente los emplearán en menesteres guerreros supliendo así la falta de hombres propios. El martirio del pueblo belga ha culminado la gama de los sufrimientos que humanamente se pueden resistir. Para calificar a los belgas de esta triste epopeya, no bastan los de héroes y mártires. Es preciso algo más.

Ayer

MAYO 25 1916

El comunicado de la noche dice que los alemanes intentaron una poderosa ofensiva al este de Mort Homme. Se desarrolló una lucha atroz en donde cada palmo de terreno era disputado a costa de tremendos sacrificios de vidas. El enemigo logró penetrar en la aldea de Cumieres y en una trinchera. Los efectivos alemanes empleados en contra de Mort Homme desde el día 21 exceden de tres divisiones.

Pears' Jabón PARA EL CUTIS. A. & F. PEARS LTD LONDON.

Cosas de la guerra

La situación en Grecia

El corresponsal de un periódico inglés en Salónica asegura que el movimiento en pró del destronamiento del rey Constantino de Grecia va extendiéndose considerablemente.

Las manifestaciones populares permiten al Gobierno nacional hacer importantes comprobaciones, de las que resulta que hasta ahora solo habla un rey respetado oficialmente por pura fórmula.

El Gobierno provisional aspira actualmente a que el monarca salga del reino lo antes posible y que su hijo u otro miembro cualquiera de la familia real sea nombrado provisionalmente sucesor nominal, pero a condición de que la familia regia sea trasladada a Corfú, donde quedará bajo la vigilancia de los aliados.

Después de la guerra una Asamblea constituyente decidirá la forma permanente del Gobierno heleno.

La manifestación anglo-franco-yanki

Por informaciones posteriormente recibidas concócese detalles de la fiesta celebrada en Waldorf Astoria en honor de las misiones aliadas.

Los representantes más notables de la Sociedad norteamericana aplaudieron calurosamente a los ilustres estadistas de la Gran Bretaña y de Francia y el soldado más glorioso de Europa. Un mismo sentimiento animaba a toda la concurrencia.

El mismo grito de guerra fué profendido por todos los que hablaron en dicho acto: Guerra hasta al fin para restaurar la democracia triunfante; guerra hasta el aniquilamiento del agresivo y pretencioso militarismo prusiano.

El mariscal Joffe, los señores Viviani, Balfour y Choate encarnaban en aquel acto la aproximación de Francia, Inglaterra y Norteamérica, representando una poderosa alianza de los principales pueblos libres del mundo, que han jurado combatir hasta la muerte para realizar el lema del Presidente Wilson: Asegurar el porvenir de las democracias del mundo.

Si usted desea

que sus anuncios sean leídos, publíquelos en este diario.— Precio muy barato.

Asuntos Municipales

De una proposición

II Demostrado en el anterior artículo el fundamento capital que no hace aceptable la proposición del concejal señor Cáceres, porque, lejos de beneficiarlo, trastornaría radicalmente el equilibrio que es forzoso sostener para dar posible estabilidad a la hacienda del común, veamos ahora qué solución concreta se impone como más práctica y de positiva utilidad.

Para ello hay que partir, como base, del estado, casi precario, en que hoy se halla el erario municipal por consecuencia de la merma que han sufrido todos los recursos del mismo; dato que no hay que perder de vista para sujetar a la realidad lo que la misma realidad demanda e impone.

Hay que desechar también todo lo que sea no más que producto de entusiasmos y acometividades para remedios momentáneos. Pues si bien en momentos favorables y propicios son el acicate que nos lleva a empresas atrevidas que de otro modo no se realizarían, no es posible en circunstancias como las actuales aceptar tales factores de colaboración cuando la serenidad, la reflexión y el cálculo frío y matemático representan la clave de la única solución que habrá de aceptarse, dejando esos entusiasmos de que nos hablaba ayer el "Diario de Tenerife" para cuando las circunstancias varíen y el aspecto de las cosas sea otro y la normalidad permita un más exacto cálculo en la obtención de los ingresos que hoy faltan, siendo problemáticos, además, aquellos con que todavía se cuenta.

Expuestos estos preliminares, necesarios para la conclusión que hemos de proponer, veamos qué obra o cuáles obras deben acometerse por el Ayuntamiento y que, sin perjudicar su hacienda, la beneficien, y acaso la robustezcan, para ir conteniendo o reduciendo a límites prudenciales el déficit que está incubando la fatalidad de los momentos.

Con la solución que ha estudiado el señor Cáceres se acometerían obras que nada habrían de producir al erario del común, sino únicamente los perjuicios y trastornos de que hablamos ayer. Por tanto hay que escoger una que permita recobrar prontamente lo desembolsado y que sirva, a la vez, de fuente productora de nuevos ingresos.

No quiere esto decir que sentemos la tesis de que los municipios sean o se conviertan en entidades comerciales o industriales, si bien no hemos de negar que dentro de la misión que compete a aquéllos está la de procurar el aumento y mejora de los recursos de que dispongan, ya que esos aumentos o mejoras los recibiría en último término la comunidad, al disponerse de elementos con que atender al desarrollo de la población y de todos los servicios de la misma, con más la doble ventaja de que, cuanto mayor sea la riqueza disponible del municipio, menor habría de ser la tributación del vecindario el día que, posible fuera la nivelación con los recursos ordinarios, de los dos conceptos fundamentales del presupuesto: gastos e ingresos.

Es para nosotros incontestable que hay que decidirse por emprender obras que sean reproductivas. Así, pues, optamos porque se deseché totalmente la proposición del señor Cáceres y se opte en definitiva por la realización del proyecto de lanzar al mercado acciones del empréstito de los cinco millones por valor de 750.000 pesetas y con ellas, después de satisfacer al contratista de la galería de Catalanes lo que se le resta de la contrata, acometer la canalización de las aguas en el interior de la población. Esa obra, además de ser un gran paso que diéramos a la labor de higienizar la ciudad, sería sumamente productiva y permitiría con sus rentas atender, sin nuevos y apremiantes agobios, el pago de los intereses de las 750.000 pesetas, como así mismo el de las obligaciones que se amortizaran.

Véase, pues, cómo sin llegar al extremo de embargar los arbitrios ordinarios del municipio, como pretende el señor Cáceres, se llega a una solución aceptable que permite seguir contando con dicha renta, toda vez que la del producto de la red distribuidora del agua en la población, sería la que garantizara la operación que defendemos como más práctica y beneficiosa.

Dr. BETHENCOURT DEL RIO

Numancia, 4

Consultas de 9 a 10 y de 1 a 3. Gratis a los pobres de 3 a 4.

Mitin pro-aliados

Conforme hemos dicho en números anteriores de EL PROGRESO, el domingo próximo se celebrará en la Plaza de toros, el mitin pro-aliados que ha organizado el Directorio del partido republicano.

Para este acto, que coincide con el que el mismo día se celebra en Madrid, han sido invitadas valiosas personalidades de todos los partidos políticos de esta isla, aunque hasta este momento ignoramos si a más de nuestros correligionarios señores Orozco, Sallares, Bethencourt del Rio y Gil Roldán, tomarán parte en él algunas de aquellas personalidades.

Lo que sí podemos asegurar, sin temor a equivocarnos, es que el mitin será de gran resonancia, pues a juzgar por el interés que ha despertado, la concurrencia será verdaderamente extraordinaria.

El acto comenzará a las 5 de la tarde.

Probablemente hoy circulará una hoja convocando al pueblo a este importantísimo mitin.

Cabildo Insular

En sesión que ayer tarde celebró la Comisión permanente de este Cabildo Insular se tomaron los acuerdos siguientes:

Aprobar el informe de la Comisión especial de Hacienda, sobre la mesa, sobre expediente relativo al proyecto de presupuesto para el próximo año de 1918.

Pasar a informe del consejero inspector el proyecto de Contaduría para el suministro de viveres, etc. a los reclusos de la prisión provincial dependientes del Cabildo por mediación de los Establecimientos insulares de beneficencia de esta capital.

Conceder la licencia que solicita el consejero D. Francisco Guerra Barrinero.

Contestar al oficio del jefe de la prisión provincial fecha 22 del actual, remitiendo relación del material necesario en la escuela de dicha prisión durante el año de 1917 a 1918, diciéndole que no corresponde satisfacer dichos gastos al Cabildo.

Pasar a la investigación de arbitrio la carta de don Andrés Llombet Rodríguez, interesando se le devuelvan 6'40 pesetas que fueron cobradas indebidamente en concepto de arbitrios, por el agente liquidador del puerto del Médano.

Muerte de Ernesto

La Jeunesse :::::

En plena juventud y renombre acaba de morir en París el espiritual cronista Ernesto La Jeunesse, que era también notable poeta y dramaturgo y eminente crítico de teatro.

De carácter tímido y muy fervoroso de la literatura, no supo dar impulso a sus ambiciones de medro: mejor dicho, no las tuvo. En el París artístico y literario se le admiraba tanto como se le quería. Deja publicadas una docena de obras de diversa índole, entre las que sobresalen Las noches, los tedios y las almas de nuestros contemporáneos más notorios; Imitación de nuestro maestro Napoleón; El inimitable; Semivoluptuosidad; Srenísima y cinco años entre los salvajes serie de crónicas admirables publicadas en "Revista Blanca" y "Le Journal".

Donativos

El cónsul de Inglaterra en esta capital ha entregado en este Gobierno civil un cheque de 1.115'00 pesetas que le han sido remitidas desde la Península por un señor inglés cuyo nombre se reserva; rogando sean repartidas entre el Asilo de Mendigos y las Cocinas económicas.

Al primero se le darán 915'60 pesetas y a las segundas 200.

Se ha ordenado a los representantes de dichas entidades para que pasen a recoger esos donativos.

También el jefe de la respetable casa de los Sres. Elder, Dempster, Tenerife Limitada, nuestro distinguido amigo Mr. F. S. Bellamy, ha hecho hoy un nuevo donativo de cuatrocientas pesetas, a las Cocinas económicas.

Es de agradecer el rasgo de filantropía de los distinguidos donantes.

Torpedeo del vapor francés "Medjerda"

539 víctimas

En La Publicidad, de Barcelona, del día 14 leemos el siguiente relato de cómo fué atacado aquel buque y de los esfuerzos que hizo el submarino para salvar los que se ahogaron.

Un komandante que merece la cruz de hierro

No se explican los naufragos, con los que hemos hablado extensamente, la crueldad y el refinamiento alcanzados por la barbarie teutona.

Tan rápidos fueron los efectos del torpedeo—nos han dicho—que no hubo tiempo material de lanzar al agua los botes de salvamento.

Las víctimas que llegaron ayer a Barcelona lograron asirse a un bote viejo y snelto que había sobre cubierta, y que al hundirse el barco quedó flotando por milagro.

En tanto los que en el bote estaban procuraban salvar al mayor número posible de pasajeros y tripulantes, acercábase el submarino al lugar de la catástrofe, sin que ninguno de los marinos que estaban en la cubierta del navío pirata intentaran la menor maniobra para salvar de las garras de la muerte a los indefensos naufragos, hombres, mujeres y niños, que en contorciones horribles clamaban auxilio o venganza.

Los 17 naufragos llegados a Barcelona, atestiguan que vieron claramente al comandante del submarino fumar tranquilamente un pitillo, apoyado en la barandilla del puente, en tanto uno a uno, iban desapareciendo las víctimas bajo el agua.

—Desde el bote—nos dijeron los naufragos,—mostramos al flamático "Komandante" y a sus siervos, el cadáver del niño de cuatro años hijo de la señora Vezzetti, sin que el pirata se conmoviera.

A la vista del desventurado niño, volvió el "Komandante" la espalda encogiéndose tranquilamente de hombros.

El velero misterioso: ¿Hay españoles que sirva de guía a los submarinos?

Algunos de los naufragos por nosotros interrogados nos dijeron que momentos antes de que ocurriera la catástrofe y como hiciese poco que habían cenado, estaba buena parte de la tripulación en la toldilla de popa del "Medjerda" respirando el fresco del crepúsculo y contemplando la silueta de la costa española.

Añaden que divisaron un veiero de unas 200 toneladas, pintado de gris que estaba a poca distancia del "Medjerda". El segundo artillero de a bordo el negro argelino Juppier, que fué quien vió la estela del torpedeo, asegura que partió éste del lugar donde precisamente se hallaba el barco de vela.

De presumir es que este barco de vela, que estaba cerca la costa española y al cual el submarino alemán no molestó lo más mínimo, con todo y haberle raspado casi la popa, no sería beligerante.

Ya desaparecido el submarino, cuando los naufragos estaban todavía atónitos en el bote salvador, era el andar del barco de vela que se divisaba todavía, más ligero, como si le impulsara un motor a petróleo.

Poco a poco fuése alejando el misterioso velero, protegida su retirada por el submarino, al que dijérase se proponía otra vez servir de siniestra pantalla. No hay duda que los tripulantes del velero eran españoles al servicio de Alemania, ya en calidad de espías, ya como proveedores. Puede ser también que se sirvan ya los submarinos de las embarcaciones de vela para mejor ocultar el periscopio ya fácil de distinguir por los hábiles artilleros, que como el negro Juppier desde el comienzo de la guerra prestan servicio en algunos barcos mercantes, dispuestos a batirse en todo momento por el honor de los pueblos aliados y por la libertad de los mares.

El negro Juppier

El negro Juppier, es un mocetón alto, fornido, de aire resuelto y simpático. No se mostró esquivo a nuestras preguntas. Antes al contrario, nos dijo que «a principios de 1916 había combatido el Medjerda junto con un barco inglés, armado, con un submarino. El buque inglés, un "tramp" no pudo, por su poco andar, escapar a los certeros disparos del submarino, pero sí pudo el francés, el cual después de poner en huida al barco alemán, salvó a los 26 tripulantes del "tramp" hundido.»

En noviembre del mismo año, sostuvo otra vez el Medjerda reñido combate con otro submarino que le disparó hasta 50 cañonazos. Con 26 disparos y su buen andar logró el bravo navío rendir al submarino que desapareció en las profundidades del agua, ignorándose si averiado o para escapar de su valiente adversario.

—Ahora—nos dijo Juppier,—espero llegar pronto a Francia para embarcar de artillero en otro buque armado que navegue por estas aguas hasta ver si consigo, entre otras, vengar la muerte, de los dos hermosísimos hijos de esta desventurada mujer. Si consigo un día hacer blanco en el casco de un submarino lleno de bárbaros, habré colmado mi más ardiente aspiración.

Madame Vizzetti

El negro Juppier nos decía esto en el comedor del "Hotel de France".

Al nombrar a "los dos hermosísimos hijos de esta mujer" nos señalaba una señora enlutada que sentada en una silla, junto al balcón permanecía como abstraída, casi alejada, contemplando indiferente la muchedumbre dominguera que a aquella hora del atardecer deambulaba por las Ramblas.

Seguía la buena mujer sentada, caídos los brazos sobre los muslos; hinchados los ojos por el llanto; distraída su atención: sin darse cuenta de lo que a su alrededor pasaba.

Nos acercamos a la mujer esfinje, cuyas iacciones avaloraban delicadas y finas líneas; cuya bondad y sufrimiento podían adivinarse de lejos. Nos apenaba recordarle la tragedia de que acababa de ser protagonista. Al evocar su desventura, nos dijo con voz dulce, sin el menor gesto de alegría o de furor: contrayendo las mandíbulas y cerrando suave mente los párpados:

—Si señor. Dos hijos. Uno de tres y otro cuatro años. ¿Es triste, no es verdad señor? No he podido asistir a la muerte del primero. No sé, por tanto, que habrá pensado de su madre que no supo arrebatarlo a las olas, cuando tantas y tantas veces le había jurado quererle más que a mi propia vida. Murió el otro, una niña, en mis brazos. Pero yo, señor, que la vi expirar, que me despedí de ella con el alma, que experimenté en Ampolla la sensación de que me enteraban con ella, que enloquecí teniéndola cadáver en mi falda, no creo todavía en la imponente tragedia. Me parece que de un momento a otro, han de serme devueltos uno y otro; que he de merecer todavía en miregazo. ¡Cuando pienso que el chacal que mandaba el submarino no se apiadó a la vista de la pobrecita muerta!

Y dicho esto, cayó la noble dama en su habitual sopor. Era un dolor demasiado grande y respetable, para seguir interrogándola.

Entre unas señoras de la colonia francesa que llegaron en aquel instante y la atribulada pasajera, se desarrolló una conmovedora escena a la que pusimos fin, por nuestra parte, retirándonos a una dependencia contigua.

La lucha del domingo

Con motivo del mitin que, organizado por el Directorio del Partido Republicano, se celebrará el domingo en la plaza de toros, la lucha de ese día empezará a las tres en punto.

ESPAÑA PARA EL CLERO

Indiscutiblemente se la tragan y se quedarán tan orondos. ¡Pobre España! De un extremo a otro sufre incommovible aniquiladoras plagas tan infastas como las de Egipto y los españoles no hacen terribles incursiones por los campos invadidos por esos parásitos devoradores insaciables como las hacen por los azotados por el devastador animalucho berebere.

¡Los curas! He aquí la plaga que desde muchos años ha asola a España sin que ésta lance un lamento, aunque solo sea el femenil del enuoco embriagado con los aromas que exhala el cuerpo tostado y estatuario de la odalisca sin par de hermosa, favorita del gran señor y dueño suyo.

¡Los curas! Plaga negra que ha sido echada de muchas naciones y ha venido a posarse en España con el proyecto de antemano concebido de adueñarse de todo: cuerpo, alma y dinero, principal causa de sus apellidos de hambriento exhausto. Y lo van realizando con riguroso método, de pequeños detalles. ¡Oh, el dinero, el vil metal, que en sus manos es divino, enviado por Dios a sus

ministros en la tierra para combatir sin tregua ni cuartel a los ineficaces, monstruosos engendros del mal satánico.

Los curas! Bandada de aves de rapina que todo lo destroza, lo depauperar y luego huye atronando con sus graznidos planiferos, llevándose en su buche elástico todo cuanto ha encontrado a su paso, y con lo que no puede cargar, por ser virtudes, comercia, entre estridentes risotadas de sus congéneres.

Los curas! Inharrables pajarracos que solo de España se llevan al año muy cerca de sesenta y dos millones de pesetas, sin contar el aumento que experimentará el presupuesto con motivo del ascenso a mil pesetas del sueldo de los curas que ganaban menos de esa cantidad anual.

Los gobiernos! Principales culpables de que esa plaga de aves agoreras del mal haya tomado en España carta de naturaleza, no han hecho nada para ahuyentarla de nuestros lares; al contrario, la han protegido, le han echado para que coma gran parte del presupuesto de la nación, falta de instrucción primaria gratuita, sin carreteras, canales y ferrocarriles; sin fábricas, sin marina mercante, sin explotar sus minas numerosísimas, inculca, en estado cuaternario, hambrienta; pero muy devota y torera.

El pueblo! Este pusilánime pueblo español que todo lo soporta porque, dice, está desengañado de todo y de todos, cuando lo que le impulsa a tomar esa actitud ciervuna es su impotencia, su cobardía ilimitada, en la que cada día que transcurre se hunde más hasta que termine su vida de oprobio asfixiándose en ese ambiente que le agarrota hoy.

Este pueblo español incivil, despreciable de puro prosaico, atrofiados sus sentimientos por miles vicios antiguos transmitidos de generación en generación y que conserva y pule con más delicadeza que su fanatismo religioso, que también es tan antiguo como selvático.

Este miserable pueblo español no ha hecho todavía una incursión por los campos yermos de su Patria y purificado por el fuego y la muerte todo lo que le hace imposible la vida que para su vergüenza le han dado y no sabe gozar dignamente, estando siempre en febril agitación por su redención, cada día más lejana si no hubiesen hombres que aún son machos, aunque tal cosa cauce sorpresa por lo inaudita.

Este pueblo español sufre con aterra-dora resignación estoica los desafueros que a cada instante con él se cometen; nunca se enfespa, amenaza; cada día pierde trozos de su virilidad hombruna, se coloca en mejor posición para recibir de lleno los golpes; mañana, huirá; quien sale cuando morirá como un bellaco. Digno fin de tal vida.

"Somos españoles!" Así dicen esos pobres de espíritu, queriendo encerrar en esa oración un modo de ser, de vivir de pensar de obrar distinto a los restantes mortales. Como si el español careciese de los suficientes bríos para en un día determinado derribar su Bastilla.

"Somos españoles!"... Sed fatalistas, si lo deseáis así; mas, nunca cobardes.

José García Palenzuela

Se asfixian en polvo

Para el alcalde

Hoy han estado en esta redacción varios vecinos de la calle de Porlier. Vinieron a lamentarse de los perjuicios que a su salud y a las propiedades causa la densa polvareda en que se hallan envueltos constantemente, sin que nadie ponga remedio al mal, cuando sería muy fácil y poco costoso dar un riego diario a la referida calle, por lo que ahora, aumentando el mal, se hace el tránsito rodado suspendido por la Rambla de Pulido.

Muy justa estimamos la reclamación de los vecinos de la calle de Porlier y esperamos que el señor Casariego, sin más requerimientos, dará las órdenes oportunas para que se efectúe el riego de la calle de Porlier.

Importante operación

El doctor Secchi ha practicado con brillante resultado, la trepanación de la mastoidea a don Domingo Mora Trujillo.

Terminada la operación, desaparecieron los graves trastornos cerebrales que padecía el enfermo y que ponían en peligro su vida.

El estado del operado es completamente satisfactorio.

Luchas canarias

El domingo próximo, a las tres de la tarde, dará comienzo en la plaza de toros una gran partida de luchas canarias entre los equipos de las sociedades Nekens y Asociación de luchadores laguneros.

El encuentro ha despertado un entusiasmo grandísimo entre los numerosos aficionados al deporte canario; pues en el que entre esos dos mismos equipos se verificó el pasado domingo venció el de la Asociación por solo dos luchas.

Todo hace suponer que la concurrencia sea grande y las luchas van a estar muy reñidas y animadas.

ECOS ARTISTICOS

Mizzi Wirth, la famosa tiple austriaca que estrenó en Viena "El conde de Luxemburgo" y las operetas más celebradas de Franz Lehar, guardará de la noche del 14 del actual y el recibimiento que la ha tributado—muy justo, por cierto—, el público de Madrid, recuerdos imborrables.

Fué, en efecto, el triunfo suyo franco, rápido y unánime. Al presentarse en escena en el primer acto de "Las princesitas del dólar", su belleza delicada y armoniosa arrancó murmullos de simpatía que hubieron de trocarse bien pronto en otros de admiración al revelarse cantante de mérito poco común, y, sobre todo, actriz de depuradísima escuela. A su lado—y perdonemos nuestros compatriotas esta ruda franqueza—, las demás figuras del reparto de la obra se desdibujaban y se empequeñecían.

Poco acostumbrados a encontrar entre los artistas de zarzuela y de opereta quien sepa hablar y quien tenga idea próxima ni remota del gesto, el ejemplo de Mizzi Wirth ha de ofrecerse a todos como estímulo.

Tan a la perfección encarna la señorita Wirth el tipo de Alicia en "Las princesitas del dólar", que no chocaba, no hacía bufo, no desconcertaba si quiera oírle decir su parte en alemán salpicado de vez en vez con bocadillos en un castellano muy gracioso—, mientras el resto de la compañía hablaba y cantaba en nuestro idioma.

Hubo, como es natural, muchísimos aplausos para la notable artista y elegante y bella mujer, y los compartió la señora Martí, la señorita Fons y los Sres. Cabarés, George, Lorente y Bastá que se batieron como bravos para defender el conjunto, que resultó—en buena hora sea dicho—aceptable.

Se ha estrenado en el teatro Infanta Isabel, de Madrid, un gracioso entremés de costumbres madrileñas titulado "Amor paralelo", original del distinguido redactor de "El Día" señor García Iniesta.

La obrera, llena de ingeniosos chistes, con marcado ambiente de sainete, fué muy celebrada y aplaudida, saliendo a escena varias veces el autor y los discretos intérpretes.

En el teatro Parisiana, de Zaragoza, ha estrenado la compañía Fernando Porredón un juguete cómico en dos actos, titulado "La loca afición", en el cual ha hecho un verdadero derroche de ingenio su autor, el ilustre periodista y literato aragonés, Juan José Lorente.

La obra ha obtenido tal éxito que, desde que se estrenó, el teatro se ve lleno todos los días y el público obliga cotidianamente al autor a presentarse siete u ocho veces en escena.

No se recuerda en Zaragoza un triunfo tan formidable en el teatro cómico, ni aun contando con las obras de más risa que ha exportado Madrid.

La crítica de teatros de aquella ciudad ha emitido un juicio en un todo coincidente con el del público respecto de "La loca afición".

Adolfo Marsillach, el periodista catalán, maestro en el manejo de la ironía, escritor pulcro y vibrante, va a reverter sus éxitos de autor dramático, que comenzaron con el estreno de "Las dos sendas", en el teatro Romea, de Barcelona.

Ahora ha escrito un drama fuerte, quizás algo amargo, un tanto atrevido, pero muy humano y resuelto con nobleza y gallardía. Pronto podremos aplaudir la nueva producción de Marsillach, pues, si no mientan las crónicas la gran actriz Carmen Cobeña piensa estrenarlo en el Tivoli de Barcelona antes de terminar la temporada presente.

No dudamos del éxito que ha de alcanzar "El peso de las centurias"—que así se titula el drama—pues nos consta que reúne acción, habilidad en su desarrollo y diálogo limpio y correcto.

Nuevo pailebot

Ayer fondó en nuestro puerto procedente de Las Palmas, en uno de cuyos varaderos fué hecho, el nuevo pailebot Tenerife, construido por los propietarios del Pérez Castro para proseguir los servicios de éste, que, como recordarán nuestros lectores, se incendió y hundió en estas aguas.

El Tenerife tiene 108 toneladas y lo tripulan trece hombres al mando de don José Benitez.

Será matriculado en esta Comandancia de Marina.

Carnet de sociedad

En La Laguna se encuentra enferma la señora esposa de nuestro amigo don Julio Navarro Marin. Le desamos pronto alivio.

—Ha dado a luz una niña la señora esposa del práctico D. Juan García y García.

—Con objeto de pasar la temporada veraniega ha marchado para La Laguna nuestro amigo D. Manuel F. Feria.

Espectáculos

Salón Nivaria

En la función de anoche obtuvieron un nuevo y merecido éxito los notables dialoguistas Los Ossorio. Presentaron nuevos números que fueron muy aplaudidos.

Fueron también muy del agrado del público los notables trabajos de las Hermanas Obiol.

Para esta noche se anuncia un variado programa por los mismos artistas y estreno de magníficas películas.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

De cuidado
Mercedes Pérez Rodríguez ha dado cuenta de que Dolores Vidal (a) Tarrasas, le maltrató de palabra y le hurtó dos pares de pendientes de oro, dos pares de calcetines y docena y media de botones de nácar.

Un martillo
Francisco Izquierdo Suárez ha denunciado que el capataz de las obras de la atarjea de Catalanes no le quiere devolver un martillo de su propiedad con que allí trabajaba.

Notas marítimas

Lastre
Procedente de Las Palmas ha fondeado en lastre el vapor "Sancho".

Frutos
Ha llegado el balandro "Juanita" trayendo de Garachico un cargamento de frutos del país.

Cal
Con un cargamento de cal procedente de la Guirra ha fondeado el pailebot "Sebastiana".

Carga
Con carga general procedente del Puerto de la Cruz y Santiago ha llegado el vapor "Alca".

Pescado
Ha fondeado el pailebot "Celia", trayendo un cargamento de pescado.

PIESTA Y CONFERENCIA

Mañana a las 4 de la tarde se celebrará la fiesta náutica organizada por el Club Tinerfeño, y que promete estar muy animada.

Agradecemos la invitación que hemos recibido del digno presidente del Club, don Miguel Díaz Llanos, para asistir a esta fiesta.

En el Ateneo dará mañana a la noche su anunciada conferencia don Amado Zurita, que disertará sobre el tema «Generalidades sobre la agricultura canaria en relación con la crisis actual».

El acto, que principiará a las nueve de la noche, será público.
Hemos recibido atenta invitación para asistir a esta conferencia, de lo que quedamos muy agradecido.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 24 (13).
Observatorio Comandante a marina.—Tenerife.
Persistencia del levante en el estrecho de Gibraltar.

Servicio telegráfico

(De nuestro corresponsal en Madrid)

DE ESPAÑA

Madrid, 24—22'10

En Palacio

Presidido por don Alfonso se celebró esta tarde Consejo de ministros en la presidencia.

De rúbrica

El jefe del Gobierno señor García Prieto, hizo a don Alfonso el acostumbrado resumen de los sucesos más importantes acaecidos en toda España y en el extranjero.

De Portugal

De los sucesos ocurridos en Lisboa dió también cuenta detallada al monarca.

Indulto

Don Alfonso ha firmado el indulto de la pena de muerte a favor del soldado Benito García, del regimiento de Ceuta, que hallándose de centinela abandonó el servicio; habiendo sido calificado el delito de desertión ante el enemigo.

Consejillo

Terminado el Consejo en Palacio se reunieron los ministros en Consejo con la presidencia del señor García Prieto.

De la nota

En la oficiosa facilitada a la prensa después del Consejo, se dice que el Gobierno no ha modificado el texto de la reclamación hecha a Alemania por el ataque al «Patricio»; siendo lo único verdad que hubo que hacer algunas rectificaciones a errores de transmisión.

Precauciones

En el Consejo acordaron los ministros las precauciones que han de ponerse en práctica, en evitación de los sucesos desagradables que pudieran ocurrir el domingo con motivo del mitin de las izquierdas, que ya están combatiendo los germanófilos.

El Gobierno ha acordado no autorizar la manifestación de carácter neutralista que se pretende llevar a cabo el domingo a la misma hora del mitin en la plaza de toros.

No se autoriza

El "leader" tradicionalista señor Vázquez Mella refiriéndose al mitin del domingo, ha declarado que si en el mismo se hicieran manifestaciones con tendencias abiertas a la intervención, él convocará otro acto análogo para combatirlas.

Para contrarrestar

El "leader" tradicionalista señor Vázquez Mella refiriéndose al mitin del domingo, ha declarado que si en el mismo se hicieran manifestaciones con tendencias abiertas a la intervención, él convocará otro acto análogo para combatirlas.

Libertad de pensamiento

Refiriéndose a la autorización dada por el Gobierno para la celebración del referido mitin, ha dicho el señor Vázquez Mella que le parece bien que se dé libertad al pensamiento.

Romanones

En San Sebastián, donde se encuentra, ha hecho importantes declaraciones a los periodistas el conde de Romanones.

Las Cortes

Dice que no le causaría sorpresa que el Gobierno prescindiera de ir al Parlamento, toda vez que se halla consolidada la situación política interior y exterior.

Impresión

Estas declaraciones del conde de Romanones han sido comentadísimas, interpretándose en el sentido de que no se abrirán las Cortes.

Los harineros

Dicen de Valencia que los molineros irán a la huelga como protesta de la tasa puesta a los trigos.

Mesa

DE LA GUERRA

Gibraltar, 25 de Mayo de 1917.

En el frente francés

Comunicado oficial.—Anoche lanzamos un vivo ataque sobre tres puntos del frente Vaulclere y llanura de California, con buenos resultados.

Ganancia

Continuamos la captura de los últimos puntos de observación que dominaban el valle de Ailette.

Mejorando posiciones

Hemos ensanchado grandemente la posiciones de las vertientes norte y nos hemos apoderado de tres líneas de trincheras en la región este de Chevreux.

Rechazados

Durante la noche nuestro fuego destruyó un contra ataque sobre nuestras nuevas posiciones de la llanura de California, con grandes pérdidas para el enemigo.

Prisioneros

Hicimos 350 prisioneros incluyendo once oficiales.

Los Italianos

Oficial de Roma.—La lucha más severa ha sido la del lunes a la noche, cuando el enemigo penetró en nuestras posiciones de Piccolo Colbricon, en el Valle de Travignolo.

Nuestras tropas de apoyo recapturaron las posiciones por entero, después de una violenta lucha.

La eficacia del bloqueo

El Almirantazgo comunica que las llegadas a puertos ingleses durante la semana, han sido de 2664 y 2759 salidas.

Fueron hundidos 18 buques de más de 1600 toneladas y nueve de menos. Nueve fueron atacados inutilmente.

Otro parte francés

En Chemin des Dames, el enemigo bombardeó la posición que ocupamos en la región de la llanura Vaulclero y California.

Ayer hicimos más de cuatrocientos prisioneros.

Los que escapan

Durante la semana que terminó el 20 de Mayo, entraron en puertos italianos 260 buques y salieron 387.

No fué hundido ningún buque.

De viaje

Viviani y Joffrechen han llegado a Brest.

REUTER

Casa de Salud Médico-Quirúrgica

(NURSING HOME)

RAYOS X

DEL

Dr. J. Rodríguez López

Calle 25 de Julio, No. 23 (Barrio de los Hoteles)

Personal Técnico

Un médico-director, tres médicos ayudantes, un médico radiólogo encargado del gabinete eléctrico, y un médico director del Laboratorio.

Cirugía general. Enfermedades de vías urinarias y matriz. Operaciones de vientre, vías digestivas, apendicitis, hernias, etc., etc.

Garganta, nariz, oídos y ojos

Graduación de la vista. Inyecciones de 606.

No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas

Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 1/2 a 5

Para los pobres: todos los días a las 4 1/2

Hotel S. Pedro

EN VILAFLO

Propietario, Julián Alvertolo

En este magnífico Hotel, recientemente instalado, situado en uno de los sitios más pintorescos del pueblo de Vilaflo, hallarán las personas que lo visiten, grandes comodidades y un esmerado servicio.

NOTICIAS

Enferma.—Para ser operada de apendicitis ha ingresado en la Casa de Salud del Dr. Rodríguez López, la Sra. D.ª María de Vera de esta capital.

Crimen.—En Villaposa de la Sal ha aparecido muerto el concejal de aquel Ayuntamiento Cirilo González Guemer.

Como autores del crimen—porque de un crimen se trata—han sido detenidos Pedro González Guemer y Aquilino González Alonso, hermano y sobrino del interfecto.

Dinero.—Las mil pesetas que el Estado ha concedido al Ayuntamiento de Arrecife están destinadas al sostenimiento de las cantinas escolares fundadas por aquella Corporación municipal.

Un compañero.—El redactor-jefe del colega "El Diluvio", de Barcelona, don Jaime Brosa Roger, hermano del comisionista de Las Palmas y amigo y correligionario nuestro, don José Brosa, ha estado en Inglaterra visitando la flota, los arsenales, aerodromos y talleres de municiones, y actualmente se encuentra en Francia recorriendo el frente inglés.

Al margen.—Se ha dispuesto sean anotados marginalmente los reconocimientos de hijos naturales hechos en testamento, en la forma prevenida por la ley y reglamento del registro civil.

Una lápida.—La Comisión ejecutiva para la colocación de la lápida en la casa donde murió Juan Maragall ha visitado a la viuda del eminente poeta para participarle que se ha acordado celebrar el homenaje el día 3 del próximo mes de Junio.

Por huir del fuego.—De Granollers comunican que cuando regresaban a dicha villa, después de haber efectuado un jira a las afueras de La Garriga, los obreros de la casa Pedro Soler, unos de ellos, llamados José Mas, se arrojó del carruaje en que venía por temor de que volcara.

Desfalco.—En el Ayuntamiento de León se ha descubierto un gran desfalco, cuya cuantía pasa de 60.000 pesetas.

Los empleados municipales encargados de las oficinas de Contaduría y Depósito han sido suspendidos de sus cargos.

Debe imitarse.—El alcalde de Madrid ha dictado un bando, en el que se prohíbe entre otras cosas:

La venta de pájaros a los niños y el entregárselo a éstos para su juego; los tiros al blanco sobre pájaros y conejos, con tiradores o escopetas de salón y procedimientos análogos; perseguir a los pájaros con tiradores, decomisándose estos aparatos; la venta de pájaros útiles a la agricultura, que con doble daño se viene haciendo, con destino a diversiones o juegos de los niños; los juegos en la vía pública con perros, ni la diversion con las riñas de los mismos, siendo perseguidas las personas que instigando a los perros den motivo a estos espectáculos; los perros deberán llevar bozal o cadena o cordón; y se pagará por aquéllos el arbitrio establecido.

Además recomienda no se maltrate a los animales de tiro y carga, rogando al pueblo requiera el auxilio de la autoridad en caso necesario, denunciando a los que tal hagan.

Vapor.—Se ha recibido un radiograma del vapor "Cádiz", anunciando llegará mañana a este puerto con numeroso pasaje de Cuba. Este vapor admitirá el pasaje que se presente con destino a Cádiz y Barcelona.

El ANTI-HIPERTENSUS es el único elemento que las eminencias médicas recomiendan para prevenir y

curar la apoplejía (feridura). Pedido en las buenas farmacias.
Se vende la casa de una planta de reciente construcción con habitaciones altas y azotea, en la calle Noria alta, número 21, la cual tiene instalaciones de luz eléctrica, gas y agua a presión.
 Para informes Imeldo Seris, 86.
Reparos de Territorial.—Los pliegos para la formación de los reparos de Rústica y urbana y listas cobradoras, se venden a 6 céntimos pliego en la Imprenta García Cruz, San José, 36, Santa Cruz de Tenerife.
 No se sirven pedidos sin venir acompañados de su importe, y 25 céntimos para el certificado.

Se acaba de recibir para estos días un surtido de calzado de todas clases, de las más renombradas y acreditadas fábricas a precio sin competencia. Cruz Verde, 13, frente a París-House.
 También se acaba de recibir un extenso surtido de zapatos de color para señoras y niños.

Lea, que le interesa

En la Imprenta García Cruz, San José, 36, se hallan de venta los siguientes impresos:
 Pliegos que se presentan en la Tesorería de Hacienda por los propietarios que deseen anticipar el pago de las contribuciones, para optar a la bonificación que concede el Estado. Relaciones de mercancías libres de derechos. Relaciones de mercancías que pagan arbitrios. Estados de Consumo. Recibos de alquiler. Libros de vales. Fes de vida. Listas de jornales. Recibos de Lotería. Partes diarios para el movimiento de fondas. Tablas para el pago de jornales. Facturas de franquicia.

Imprenta García Cruz, San José, 36.
V. Sierra Ruiz
 MEDICO-CIRUJANO
 Ex-interno del Hospital clínico de Zaragoza
Consultas de 2 a 4
 Gratuita para los pobres los Martes, Jueves y Sábado a las mismas horas.
Asistencia a partos
 Particular 2.ª, número 2 (Barrio de Salamanca)

Se desea comprar
 una máquina desgranadora de maíz ya usada, pero en buen estado de conservación y a un precio módico.
 Diríjase las ofertas a señores Fyffes Limited, Santa Cruz de Tenerife.

Hospital Quirúrgico de la Concepción
Gratuito para pobres
 anexo a la Casa de Salud del Dr. Rodríguez López

Calle 25 de Julio, No. 23
 Operaciones de matriz, tumores del vientre, vías urinarias, apendicitis, ojos, oídos, garganta, etc.
 Personal técnico el de la casa de Salud.
 Los pobres no tendrán que abonar absolutamente nada por operaciones y estancia en el Hospital; satisfarán únicamente los gastos de medicamento y comidas.
 Es conveniente que vengán provistos de una carta del facultativo que les asista o de un certificado del Alcalde de su pueblo para acreditar su pobreza.

Ramón Martín Espino
 MÉDICO-CIRUJANO
Valentín Sanz, No. 7
 Consultas diarias de 3 a 4 excepto los domingos.



FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS
THE PERFECTION
 SANTA CRUZ TENERIFE

Estados de Consumos
 se venden en la Imprenta García Cruz, calle de San José, núm. 36.

Los Padres de Familia
 que con motivo de la falta de trabajo no puedan pagar cuotas brecidas por la enseñanza de sus hijos, se les participa que por **una peseta al mes** pueden ingresar éstos en las escuelas de "La Benéfica", en las cuales se les facilita gratuitamente todo lo necesario para aprender, menos libros; teniendo además de recho en caso de enfermedad, al socorro diario de Ptas. 0'75, a que les receten los médicos de esta sociedad y a adquirir en las farmacias de esta capital las medicinas que se les recete.
 Además tienen todos los derechos que disfrutaban los demás socios.

REGALO VIUDA DE GIL NORTE, 8
 Esta casa, queriendo obsequiar a su numerosa clientela y al público en general, regalará un corsé lavable y desmontable a toda persona que haga compras en su establecimiento por valor de tres pesetas en adelante, entregándole un cupón.
 Además existe un gran surtido de corsés hechos, desde dos pesetas, y se siguen confeccionando a medida en todas clases y formas, fajas, ajustadores, espaldillas, gran surtido de velos de mañana, bolsos, sutaches en oro y plata, encajes de todas clases, sedas para bordar, cuellos, puños, corbatas y bordados por kilos.

Se alquilan
 una casa situada en la finca "LA ABELERA", cerca de la casa del Dr. Domínguez, en la Costa.
 Un almacén situado en la calle de Alfonso XIII número 21.
 Para informes diríjase a F. S. Bellamy, calle de Alfonso XIII, núm. 84.

Rosendo González
 ALFONSO XIII, 79
 Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

Cristóbal Bonilla Cózar
 Procurador
 Puerta Cansero (antes Consolación), 25
 Se ofrece para administrar fincas rústicas y urbanas.

Legumbres
 Se venden 7.000 kilos de LENTEJAS PARDAS, clase superior, para alimento de ganado.
 Diríjase las ofertas (expresando también el precio máximo que pagarán por los cien kilos) a los señores Eider & Fyffes Limited, Hoya Grande, Adeje.

AZUFRE Flor primera "VEZIAN"
 De venta casa Manuel F. Ferría, Santa Cruz de Tenerife.

Máquina de coser
 Se vende una magnífica máquina Singer, de bovina central, en poco dinero. Para informes diríjase al vigilante don Rafael Sanz.

Advertencia importante
RETORTA "EL CAMELLO"
 Hace más de veinte años que vendemos en las Islas Canarias, una tela blanca llamada
RETORTA EL CAMELLO
 cuya marca y nomenclatura es de nuestra exclusiva propiedad.
 Como que últimamente nosotros hemos tropezado con varias falsificaciones de la marca aquí reproducida, advertimos por el presente anuncio que estamos dispuestos a valerlos de los medios que nos proporcionan los tribunales para defender nuestros derechos en caso de volver a aparecer las falsificaciones a que aludimos.
M. HURST & COMPANÍA LTD. MANCHESTER.



LA ECONOMÍA
Salón de Patatas
 DE
Acuña y Santiago
Calle de Miraflores, No. 1 triplicado. — Teléfono No. 49
 No comprar patatas sin antes haber visitado dicho establecimiento.

Miller, Wolfson & Co. Ltd.
BANQUEROS
 3, EDUARDO COBIÁN, 3
 (ANTES MARINA)
 Sta. Cruz de Tenerife
 Islas Canarias

Máquinas de escribir: :::: EXISTENCIA EN TODAS LAS MARCHAS
 Ahorre usted su dinero comprando sus máquinas en esta casa. Contratos a distintos plazos. Garantizado el mejor funcionamiento de toda máquina que se venda en esta casa. Representantes en todas las islas.
Accesorios
 Existencia en rodillos legítimos de canchú para las marcas YOST, REMINGTON, UNDERWOOD y SMITH PREMIER, tipos, portatipos, cristales, cuerdas para Remington, pisapapeles, portacintas para Hamond etc.
 Para pedidos Antonio Acosta, calle Bethencourt Alfonso, número 18 (antes San José).—Santa Cruz de Tenerife.

Queso del país
Se venden
 15 quintales de riquísimo queso, de ganado cabrío de la Hoya Grande, de Adeje, al precio de 75 pesetas el quintal, puesto sobre el muellecito de Los Mozos (Hoya Grande).
 Diríjase las ofertas a los señores Eiders, Fyffes Ltd., en Hoya Grande, o a los Sres. Fyffes Ltd. en plaza.

Banco Vitalicio de España
 Compañía Anónima de Seguros
 Pesetas
 Capital suscrito 15.000.000'00
 Capital desembolsado. 3.750.000'00
 Reservas en 31 de Diciembre de 1916, comprendidos los reaseguros. 40.151.115'75
 Pagado a los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1915. 74.980.770'20
 Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.
Representaciones en toda España
 DOMICILIO SOCIAL
Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603
BARCELONA
 Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros.
 Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector Regional de la Compañía D. Emilio Mandillo, Alfonso XIII, núm. 82.
Delegados:
 EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
 Señores Vinua e hijos de Juan La-Roche.
 EN LAS PALMAS
 Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.



Yo a los palacios subí; yo a las cabañas bajé; y donde quiera que fui la PECA CURA encontré.
 Jabón 1'25; Crema 1'75; Polvos 2, Agua 5 pesetas
 Creación Cortés Hermanos, Barcelona

Empresa de coches
 Después de una nueva e importante reforma, la acreditada empresa de coches de don Agustín Morales, pone en conocimiento de su numerosa clientela que a cualquier hora del día y de la noche será servida toda petición.
 Para más facilidad para el cliente pueden en cualquier momento comunicarse con el teléfono número 441, parada de coches y 190 Lonja de pescado.

siderables, se dividieran en dos partes iguales, una de las cuales debería ser entregada periódicamente a su esposa Leonor Gordon. Exponía también sus deseos de que la señora Ridal y sus hijos recidieran en Dunwold hasta que Guillermito llegara a la mayor edad; y agregaba que, habiendo hecho testamento, nombraba como albaceas testamentarios a los señores Gordon, su padre político, Morton, su abogado, y a su mejor amigo el señor Dilke, a quienes recomendaba que cuidasen de su esposa e hijos; pero que se respetara en todo caso la voluntad de Leonor, siendo, por lo tanto, ésta quien dispondría de todo hasta la mayor edad de su hijo Guillermito. A la condesa de Lin no la nombraba, y, al hablar de sí mismo, expresábase como si juzgara indigno de la menor consideración. En el tono general de la carta traslucíase algo que inspiró compasión al abogado, quien, al concluir la lectura, murmuró:
 —No es esta carta la de un hombre feliz, y si él mismo no hubiera escrito que se fugaba con la condesa, diría que Lionel está solo y es desgraciado.
 Sin embargo, el señor Morton aconsejó a Leonor que saliera de Dunwold; pero la joven demostró tales deseos de permanecer en la solicitaria casa en que había sido feliz, que el abogado no se atrevió a insistir de nuevo.
 Dos días después, cuando el señor Morton se despidió de don Guillermito le decía conmovido:
 —Si Leonor permanece en esta casa, la tristeza concluirá por matarla. Creo, pues, que debe usted llamar a su esposa.
 Aunque don Guillermito comprendía lo acertado del consejo del abogado, conociendo como conocía el ca-

Su padre, que, aunque no estaba menos abatido, procuraba tranquilizarla por cuantos medios tenía a su alcance, prorrumpió diciéndole:
 —Vamos, hija mía, ten calma y acuérdate de que debes vivir para tus hijos.
 —Lo sé, padre mío, y por eso únicamente pido a Dios que me dé valor para soportar esta desgracia.
 El abogado, que también estaba conmovido, no acertaba a decir palabra, y cuando don Guillermito le interrogó de nuevo para que manifestara su opinión, se expresó así:
 —Creo que la señora Ridal, con la carta que posee, puede solicitar el divorcio y, en mi concepto, no debe dejarse este asunto para mañana.
 —No—repuso la señora Ridal con orgullosa dignidad—, no haré jamás semejante cosa.
 —Pues no se me ocurre otro medio. Además, si el motivo que le impide dar este paso, es el de evitar que su nombre se pronuncie ante los tribunales, bastarán que el señor conde de Lin opine de diferente modo, para que su intención quede frustrada.
 —Lo comprendo—agregó la joven con calma—, pero nunca podré pedir el divorcio. Mi marido me ha abandonado... es cierto; pero mi deber me obliga a ser consecuente conmigo misma. No ve usted, señor Morton, que si presento la demanda de divorcio me hareo antes mis hijos? Lionel nos abandona, pero nos otros tenemos el deber de ocultar nuestra desgracia.
 —Esta mujer tiene un corazón de oro—pensó el abogado.
 —Me parece—añadió don Guillermito, moviendo lentamente la cabeza—, que mi hija tiene razón. El mun-

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen

Servicio semanal directo entre Islas Canarias y New-York

SERVICIO INTERINSULAR

por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse á las oficinas de **OTTO THORESEN**

Marina, 47-Santa Cruz de Tenerife

Línea a las Antillas de la Compañía Trasmediterránea

El día 27 del corriente se espera en este puerto el magnífico vapor **TAMBRE** que saldrá para Puerto Rico y Habana, admitiendo carga para ambos puertos.— Para informes, BOSCH Y SINTES (Casa J. A. Brage).

Compañía Trasmediterránea

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias que efectúan los vapores Reina Victoria y Delfín, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica, telegrafía sin hilos y excelente trato.

Cuatro viajes al mes saliendo de Sta. Cruz de Tenerife los días 2 ó 3, 11, 17 y 26

SERVICIO DE MAYO

PARA CADIZ.— Vapor DELFIN, Capitán Bachs, el día 3.

PARA CADIZ Y SEVILLA.— Vapor REINA VICTORIA, Capitán Maestre, los días 11 y 26.

PARA CADIZ (vía Las Palmas).— Vapor DELFIN, Capitán Bachs, el día 17.

PARA LAS PALMAS, los días 7, 17, 22 y 29 a las 10 de la noche.

PARA SANTA CRUZ DE LA PALMA, el día 15 a las 8 de la noche.

Agente: J. A. BRAGE, Cruz Verde, 24.

THE GUARDIAN ASSURANCE Co. Ltd.

DE LONDRES

FUNDADA EN 1821

(Compañía Anónima de Seguros contra Incendios)

Agentes para las Islas Canarias,

Hamilton & Co.

Gran Bazar Francés

(Casa CLAVERIE fundada en 1863)

Surtido moderno en joyas de oro de 18 kilates y platino con piedras preciosas. Alhajas de ocasión a precios excepcionales.

Relojes de oro 18 kilates, plata níquel, plata, acero y níquel, para señoras y caballeros. Objetos de plata de ley y metal blanco, propios para regalos.

Completo surtido de óptica de la «Société des Lunetiers» de París. Perfumería. Artículos de pie. Baules. Maletas. Calzado. Sombreros y Gorras. Ropa hecha. Géneros de punto de seda, hilo, lana y algodón. Camisas. Calcetines. Cuellos. Paños. Corbatas. Pañuelos. Calcetines. Guantes. Paraguas. Parasoles. Bastones, etc.

ULTIMAS NOVEDADES EN TODA CLASE DE ARTICULOS

PRECIOS VERDADERAMENTE SIN COMPETENCIA

4, Plaza de la Constitución, 4

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de **SEGUROS** de Londres

Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS EN 31 DE DICIEMBRE DE 1914

£ 5.495.401

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909.

Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros.

Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,

Miguel Rodríguez Baeza

Dirección: Canales, 36.

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emito giros sobre todos los países.

Pagos telegráficos.

Cartas de crédito.

Descuentos y Cobros.

Cuentas corrientes.

Compra Cheques y Letras.

Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Cartulinas para retratos se venden en la imprenta de este diario.

Norwich Union

Compañía inglesa de seguros contra incendios y riesgos marítimos

AGENTES: **ELDER DEMPSTER (Tenerife) Ltd.**

Alfonso XIII, 84.

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

Talleres en que se imprime el diario **EL PROGRESO**

San José, 36, — Santa Cruz de Tenerife

EN este establecimiento, montado con todos los adelantos del arte, se hacen facturas, memorandum, papeles timbrados para cartas, sobres impresos, tarjetas-aviso, tarjetas visita en blanco y luto y todos los impresos que se necesitan para el comercio y las industrias, sociedades, corporaciones, etc., etc.

También se imprimen libros, folletos y periódicos.

En esta misma casa hay existencia de modelación municipal.

Todos los trabajos se hacen con prontitud y esmero, siendo sus precios muy económicos. Si se encargan algunos millares las rebajas son importantísimas.

LA MODERNA

ALMACEN DE CALZADO

DE VIUDA E HIJOS DE MIGUEL REYES SÁNCHEZ

Cruz Verde, No. 12

Si deseáis comprar un buen par de zapatos, buena calidad y última moda, no visitéis ningún establecimiento de calzado sin antes pasar por éste, pues este almacén acaba de recibir un extenso y variado surtido en calzado de caballero, señoras y niños últimas novedades el cual vende a precios económicos.

No confundirse: Cruz Verde, número 12, esquina a Imeldo Seris

ES EL ALMACEN QUE MAS BARATO VENDE

Globulígeno Carbón vegetal

(Nombre registrado)

Poderoso reconstituyente, preparado a base de ácido nucleínico, hemoglobina, arrhenal y acanthia viridis; de seguros efectos en la cloro-anemia, debilidad general, período primario de la tuberculosis, desarreglos y dolores menstruales, en el embarazo y en la neurastenia.

El almacén de ultramarinos **Mi Bodega** tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al público en general, que para mayor prontitud en el servicio a domicilio del **CARBÓN VEGETAL** deben pasar los avisos al citado almacén. Teléfono No. 42. También se vende **Carbón Cok.**

Laboratorio del Lodo. L. Martín Espino
Santa Cruz de Tenerife.

Consultorio Médico-Quirúrgico

de **J. Aparicio Suárez**

Ex-interno por concurso del Hospital de San Juan de Dios, idem por oposición del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Cádiz

Medicina interna.—Cirujía general.—Enfermedades de los ojos.—Sifilografía.—Inyecciones ultravenenosas de Salvarsan (606), Neosalvarsan.

Horas de consulta de 1 a 2.

Para los pobres de 2 a 3, excepto los domingos.—Rambla de Pulido 51.

Vicente Bernabé Galván

Médico Cirujano

Viera y Clavijo, número 5

Consultas diarias de 1 a 3.

Gratis para los pobres los lunes y viernes de 3 a 4.

Diego López Daute

Médico-cirujano

Serrano, 44—Teléfono, 446

Consulta general de Medicina interna. Especial de tuberculosis. Enfermedades de la infancia gastro intestinales y de la sangre.

Todos los días de 2 a 4 y de 7 a 8 de la noche.

Casa de Salud Operatoria

de Nuestra Señora de Lourdes

Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)

Médico-Director:

Dr. D. Anatael Cabrera

Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).

Esta clínica, montada con todos los adelantos modernos, se pone a la disposición de los señores médicos y del público, pues en ella se admiten toda clase de enfermos de cirugía (no contagiosos), pudiendo ser operado por el cirujano que el enfermo desee.

Sifilografía.—Inyecciones intravenenosas de NEOSALVARSAN (606) francés y alemán

Consulta, todos los días de 3 a 5, excepto los domingos.

INSTALACION DE RAYOS X

A DISPOSICIÓN DE TODOS LOS SEÑORES MÉDICOS

anexa a la casa de Salud del

— **DR. RODRIGUEZ LOPEZ** —

Calle 25 de Julio, No 23

Ultimo modelo con todos los adelantos modernos.

Para el diagnóstico de enfermedades de los Huesos, Estómago, Intestinos, Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado, Vías urinarias, etc., permitiendo ver con detalles estos órganos.

Con material completo para Radiografía y Radioterapia.

DOCTOR SECCHI

Medicina interna, Cirujía general, Partos

Inyecciones intravenenosas 606 (Ehrlich).

Consultas de 12 a 2. Teléfono 296

Valentín Sanz, 29.

Laboratorio Provincial de Higiene

Análisis químicos y bacteriológicos.

Análisis clínicos.

Análisis cualitativos y cuantitativos de aguas, sustancias alimenticias y productos patológicos (sangre, esputos, jugo gástrico, orina, exudados, heces, etc., etc.) Preparación de toda clase de vacunas autógenas.

Reacción original de Wasserman. (Diagnóstico de las sífilis) los miércoles, se admite sangre hasta los martes por la mañana.

Las reacciones pueden ser comprobadas personalmente por los señores médicos, los miércoles por la tarde.

do es tan malo... tan injusto... que no ha de faltar al quien que dude de la inocencia de esta desgraciada.

Y, variando de tono, preguntó al abogado:

—Conoce usted al conde de Lin, Morton?

—De vista—contestó el interpelado con naturalidad—. Tiene unos setenta años, es muy rico, y vive en una espléndida casa en la ciudad.

—Y de la condesa, que sabe usted?—continuó don Guillermo sin comprender la inoportunidad de la pregunta.

—Muy poco; sólo he oído decir que es muy hermosa, y de tipo español tan distinguido, que ha hecho perder a medio Londres...

El abogado no pudo concluir la frase, un agudo grito de la infortunada Leonor cortó sus palabras, al mismo tiempo que la joven caía al suelo sin sentido.

—Cielo santo!—exclamó Morton, corriendo a socorrerla—. Con tal que este disgusto no le cueste la vida!

—Quizás fuera preferible—repuso don Guillermo con lágrimas en los ojos, y cogiendo el inanimado cuerpo de su hija de entre los brazos del abogado—. Oh, sí, he de dar muerte a ese infame!—gritó con desesperación.

El abogado hizo sonar el timbre, y momentos después presentóse Rosa.

—Cuide usted a la señora—dijo Morton—; yo me haré cargo de don Guillermo.

Y, no sin trabajo, consiguió separar al desesperado padre del lado de su hija.

—Ignoro por qué—decía el abogado en voz baja— me parece que, a pesar de haber abandonado Lionel a su esposa, la ama todavía.

VIII

La fuga de Lionel con la joven condesa de Lin no tardó en ser conocida en toda la ciudad. En teatros, círculos, reuniones, en todas partes fué éste el tema de todas las conversaciones, y mientras unos defendían al afortunado joven, que tuvo la suerte de conquistar a una mujer tan bella como la condesa, otros le recriminaban compadeciendo a la infeliz y desgraciada esposa que gemía bajo el peso de tan gran desdicha. Nadie se acordaba del conde, nadie lo compadecía y si alguno lo nombraba, era para mofarse de él.

—Por qué se casó?—decían—. ¿No comprendió el buen señor, que la condesa era demasiado joven y bella?

La murmuración no cesaba. Mientras que la sociedad de Londres, y los vecinos de Dunwold, se sonreían maliciosamente de estos acontecimientos, los periódicos publicaban las más variadas versiones. Sólo la señora Ridal estaba afligida y desconsolada.

El abogado señor Morton permanecía aún en Dunwold, y todavía ni Leonor ni su padre habían conseguido dominar sus emociones, cuando el jurisconsulto recibió una carta de Lionel; carta llena de tristeza y desasosiego, que no parecía estar escrita por un amante afortunado. Estaba fechada en París, y en ella declaraba Lionel que pasaría muchos años antes de que regresara a Inglaterra, si llegaba a regresar algún día. Dábales instrucciones para que sus rentas, que eran con-